

Press et Postpress

Deux PME valaisannes unissent leurs forces

L'atelier d'impression d'IGN SA et l'Imprimerie du Bourg Sàrl fusionnent. Elles s'installent dans une halle de production à Martigny. HEIDELBERG Suisse SA a apporté son soutien, en tant qu'entreprise générale, lors du déménagement et de la mise en service des équipements de production.



Dans la nouvelle halle de production à Martigny: Olivier Morel (à droite) et son équipe. A sa gauche sur la photo est Jere Turunen de Heidelberg Suisse SA.

Dans le Valais, deux imprimeries et partenaires de longue date ont fusionné. La production offset d'IGN SA, jusqu'à présent à Nendaz, déménage à Martigny. En collaboration avec l'Imprimerie du Bourg Sàrl, elle a mis en place un parc de machines offset et un atelier de façonnage modernes dans une halle de production sise à la rue du Simplon 128.

Dans les deux entreprises, les limites de capacité sur leurs anciens sites étaient une réalité quotidienne. Pour l'imprimerie du Bourg Sàrl l'acquisition d'une machine offset quatre couleurs devenait une priorité existentielle. En ce qui concerne l'atelier graphique et l'imprimerie IGN SA, après 32 ans aux commandes et à l'approche de la soixantaine, le directeur s'est fixé comme objectif

Berne, 23 septembre 2022

HEIDELBERG

Heidelberg Schweiz AG
Brunnmattstrasse 20, 3001 Bern
heidelberg.com/ch



Trois équipements techniques de HEIDELBERG: la Speedmaster SM 52-2 au premier plan, la nouvelle Speedmaster SX 52-4 et, au fond, la Speedmaster SM 74-5.



Au poste Prinect Press Center 3 de la nouvelle Speedmaster SX 52, le Heidelberg Operating System guide Xavier Maret lors des opérations de mise en route et de production.

d'assurer la pérennité de l'outil de travail. Il donne à ses collaboratrices et collaborateurs, tous formés chez IGN, la possibilité de s'épanouir dans leurs métiers respectifs dans les meilleures conditions. Enfin, chaque entreprise se doit de garder un en-crage fort soit à Nendaz, soit à Martigny.

«Notre fusion ne découle pas d'une nécessité économique. Il s'agit de deux entreprises saines qui unissent leurs forces» souligne Olivier Morel, au bénéfice des CFC d'imprimeur et de polygraphe. Après avoir dirigé pendant sept ans l'Imprimerie du Bourg Sàrl, il prend les commandes de la nouvelle entreprise « Imprimerie du Bourg SA ».

Équipements techniques de HEIDELBERG et Polar

La halle de production dans laquelle la nouvelle société a emménagé au début de l'année s'étend sur une surface de 400 mètres carrés. Toute la technique est répartie sur un seul niveau et disposée conformément au flux logique des matériaux et de la production. Pour l'exposition des plaques, l'offset à feuilles et le façonnage, l'Imprimerie du Bourg SA travaille avec la technique de Heidelberg Druckmaschinen AG (HEIDELBERG). Le flux de travail est géré par Prinect Production Manager. Cette large infrastructure technique constitue le fondement d'un avenir prospère pour l'entreprise de production réorganisée.

L'Imprimerie du Bourg SA a repris la Speedmaster SM 74-5, la Speedmaster SM 52-2, le massicot N92 Plus de la marque Polar, la plieuse Stahlfol-

der CH-56 et l'unité Suprasetter A75 DTL du parc machines d'IGN SA et a complété ces presses par une Speedmaster SX 52-4. Il s'agit d'une presse moderne de la toute dernière génération 2020. La commande s'opère depuis le poste Prinect Press Center 3 doté du Heidelberg Operating System et du logiciel d'assistance Intellistart 3. Les trois machines à imprimer reçoivent leurs plaques d'une unité Suprasetter. Un Dual Top Loader achemine automatiquement le format de plaque approprié à l'insoleuse de plaques.

Un mandat de prestations complet

Une grande partie des équipements de production a dû être transportés à Martigny de Nendaz, village situé à quelque 1000 mètres d'altitude. Le déménagement a été confié à HEIDELBERG Suisse SA en tant qu'entreprise générale. L'outil de production de l'imprimerie du Bourg Sàrl, au cœur de Martigny-Bourg, a assuré la continuité de la production entre le démontage des machines à Nendaz et leur mise en service à Martigny. Le talent de planification et l'expertise globale de HEIDELBERG Suisse SA ont été mises à profit, tant sur le plan technique qu'organisationnel. Le mandat de prestations prévoyait également le calibrage des machines à imprimer sur le nouveau site.

L'accent avait été mis sur la Speedmaster SM 74-5: après le début du démontage de cette presse cinq couleurs le 27 décembre 2021, la production a pu reprendre sur cette machine quinze jours plus tard dans la nouvelle halle de Martigny.

«Le démarrage de la production s'est parfaitement déroulé, HEIDELBERG Suisse a été très performante», déclare Olivier Morel avec une grande satisfaction.

Atelier graphique et impression numérique

À Nendaz, Pierre Charbonnet a conservé son atelier graphique et une imprimerie numérique pour l'impression commerciale, textile et par sublimation. Apprenti et employé polygraphe chez IGN depuis 1991 au bénéfice d'une formation continue comme web designer et d'un brevet fédéral de typographe avec la meilleure moyenne d'examen sur le plan suisse en 2014, il fonde la société Picto+graphic design SA installée à Basse-Nendaz.

L'Imprimerie du Bourg SA et Picto+graphic design SA entretiennent une collaboration intensive tant au niveau de l'actionnariat que de la production. Pierre Charbonnet confie à l'imprimerie de Martigny les commandes d'impression offset et, l'Imprimerie du Bourg SA confie à l'atelier graphique de Nendaz les travaux de graphisme. «Ensemble, nous pouvons proposer à nos clients une gamme complète de prestations, du concept de création au produit imprimé fini dans un circuit court, en Valais !» dixit Olivier Morel.

Qualité et ponctualité – des atouts décisifs

L'offre globale, couvrant toutes les étapes de la production, est un argument décisif vis-à-vis de ses clients. D'après Olivier Morel, «un conseil

sérieux dans toutes les disciplines de la création à la production d'imprimés, un travail bien exécuté, une livraison ponctuelle, exécuté par des employés formés dans la région garantissent un circuit court, écologique (certification FSC) au bénéfice de l'économie locale. Les relations avec les clients doivent reposer sur une base sûre grâce à une confiance mutuelle».

Le traitement ultra différencié des données illustre combien l'Imprimerie du Bourg SA s'engage pour obtenir des résultats d'impression de qualité. L'entreprise tient compte des multiples sortes de papier par le biais de profils basés sur des lignes caractéristiques spécifiques enregistrées dans le système.

Olivier Morel attend de ses fournisseurs qu'ils partagent avec lui le même souci de qualité et de fiabilité que celui dont l'Imprimerie du Bourg SA fait preuve envers ses clients. Le bon partenaire, il l'a trouvé il y a de nombreuses années dans l'ancienne société Lüscher, Leber+Cie AG, prédécesseur de Heidelberg Suisse SA, avec laquelle il poursuit sa collaboration empreinte de confiance depuis toujours. « Les compétences techniques et les produits de notre fournisseur offrent toutes les garanties ».